

# HERALDO DE ALCOY

NUM. 582

DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS É INTERESES GENERALES

AÑO IV

1899

Jueves 13 de Julio

## INGRATITUD CASTIGADA

Es muy interesante y digna de estudio la protesta elevada al Gobierno de Washington por los delegados de Puerto Rico, respecto á la situación de la isla, desde que fué anexionada á la nación norteamericana.

En ella se consigna que aun cuando, en virtud del Tratado de paz con España, Puerto Rico constituye parte integrante de los Estados Unidos, ni el suelo, ni los puertos, ni el comercio, ni los habitantes, son considerados como americanos.

El comercio, sobre todo, sufre en los puertos de la Unión una tarifa más elevada que la que existía cuando Puerto Rico pertenecía á España; los ciudadanos no disfrutan de las garantías de los americanos.

«Entré el general Macías y el general Henry,—dice la protesta—no hay más diferencia sino que este último habla un idioma que no se entiende y que el primero nunca hizo abrir fosas para llenarlas con los cuerpos de los portorriqueños al injiciarse turbulencias.

«Los habitantes de Puerto Rico, continúa el documento citado, son considerados como una raza inferior, necesitada de recibir completa educación religiosa y civil.»

Y añade con amargura:

«Esta es la gratitud que se tiene para Puerto Rico, que recibió con los brazos abiertos á los invasores, no oponiéndoles la menor resistencia.»

«El documento ha sido redactado para demostrar á los Estados Unidos y al mundo entero que el pueblo de Puerto Rico no se somete en silencio ni se dejará tratar como esclavo ó como un pueblo poco menos ignorante que los salvajes, no necesitado de protección y que solo puede ser mantenido en la obediencia bajo el régimen del sable.»

El documento termina declarando que los portorriqueños no piden favor, sino justicia.

Y nosotros cerramos estas líneas diciendo que no hay culpa sin pena.

## ALCOY

En el cabildo celebrado ayer por el Ayuntamiento, se procedió por tercera votación (por no haber obtenido los elegidos en las dos primeras los votos que prescribe la ley) al nombramiento definitivo de tenientes de alcalde y síndicos.

Para las seis tenencias fueron elegidos por su orden los señores siguientes: Don Juan Pastor Muntó.—D. Enrique Herranz Moltó.—D. Juan Boronat Espinós.—D. Miguel Masiá Moltó.—D. Pedro Granell Ayxelá.—D. Antonio Valor Moltó.

Para el cargo de síndicos fueron nombrados D. Anselmo Aracil Carbonell y D. Fabián Cantó Carbonell.

Todos estos señores tomaron posesión de sus cargos, quedando así definitivamente constituido el Ayuntamiento.

Mañana viernes, festividad de San Buenaventura, celebrarán los estudiantes alcoyanos su fiesta anual en honor de su esclarecido patrono. A las siete de la mañana, y en la parroquia de San Mauro y San Francisco, se celebrará una Misa de Comunión en la que se ejecutarán escogidas piezas á violín y piano.

A las nueve solemnemente Misa á grande orquesta, cantándose por la música Primitiva la del maestro Eslava y oficiando el Dr. D. Rigoberto Domenech, Catequista del Seminario C. C. de Valencia. El panegírico del Santo está á cargo del joven orador D. José Llopis Cortés, presbítero.

—Se anuncia la llegada á Alcoy de las señoritas toreras.

Y un estimado colega local, se entusiasma con esta noticia.

A nosotros, en cambio, las señoritas toreras, las señoritas del mitin librepensador y todas las señoritas más ó menos horizontales, nos producen el efecto que una toma de Le Roi.

No nos pasan de la garganta.

Por Dios, señor Alcalde; vea V. E. si hay modo de impedir que pasen el radio de consumos esas señoritas toreras; y si buena ó malamente no le es posible conseguirlo, ordene á los vigilantes del fiato que no las deje pasar sin el abono previo de los derechos de introducción, con arreglo á tarifa y con sus correspondientes récargos.

Hay que evitar el matute.

—En vista de que algunos utilizan para el franqueo de la correspondencia los sellos para el impuesto de guerra, nulos desde 1.º del actual, advertimos al público para evitarle perjuicios, que dichos sellos no pueden ser admitidos, en concepto alguno, para franquear la correspondencia y que, por tanto, serán detenidos y pedido su franqueo total ó el que les falte, todos los objetos que lleven adherido el sello ó sellos de referencia, como todo ó parte del que le corresponde, según tarifas, por su peso y especie, sin que esto quite en nada el derecho que puedan tener los tenedores de estos sellos, á que les sean canjeados por otros de curso legal y corriente.

—Para las oposiciones á las plazas de contadores provinciales y municipales, que empezarán en Madrid el día 14 del actual, se han presentado 880 solicitudes.

Para las de secretarios de Diputaciones, se han presentado 390 aspirantes.

—La Junta provincial de Instrucción pública de Alicante, con motivo de las vacaciones escolares que han de comenzar el 18 del corriente, recuerda á los maestros y auxiliares de las escuelas públicas de la provincia, la obligación que les impone la Ley, de comunicar de oficio á los alcaldes de las localidades en que ejerzan su cargo, cuando se ausenten de ellas, el punto de su residencia accidental, durante el periodo de vacaciones.

—El último número de *La Ilustración Española y Americana* es notable, como de costumbre, en su parte literaria y artística, resultando esta última de un modo brillante sobre el magnífico papel couché que para su publicación ha adoptado dicha Revista, la cual, entre sus similares de Europa, es la única que emplea tan costoso papel.

—Los Parches de Wasmuth son el mejor remedio contra los callos.

—Recomendamos á nuestros suscriptores el anuncio de la cuarta plana «No más hernias Tortosa», pues dada la práctica de treinta y cuatro años en su especialidad, ha hecho un adelanto que sin duda alguna y á nuestro entender, es la única especialidad del día.

—El inteligente profesor de canto don Francisco Turell ha publicado un método de canto que reúne excepcionales condiciones, suficientes para ser de sumo provecho, á los que lo adopten, para adelantar rápidamente en el estudio de esta rama especial del arte. Ante todo aparece como cualidad notable su concisión, pues las reglas fundamentales de la emisión de la voz están contenidas en un número de ejercicios relativamente corto, pero extraordinariamente eficaces para el mecanismo vocal. Esta circunstancia y el ir cada uno de los ejercicios acompañado de reglas explicativas, sobrias y de mucha claridad, dan á la obra del Sr. Turell una simplicidad muy digna de elogio, teniendo en cuenta que en esta especialidad de la didáctica es muy común atiborrar un método de reglas y ejercicios complicados que acaban por fatigar y cansar al discípulo.

Unase á esto un sistema progresivo riguroso en el avance y desarrollo de la materia y el acierto con que el autor ha colocado los diversos ejercicios en su sitio propio, para facilitar al alumno la educación de la voz y su emisión, y no se podrá negar el aplauso al Sr. Turell por su obra de enseñanza.

Precede al método un prólogo del mismo profesor sobre la naturaleza de la voz y el estudio del canto, haciendo desde este punto de vista atinadas observaciones que demuestran el conocimiento profundo que tiene de la materia de que trata.

Antes de dicho prólogo se insertan juicios muy favorables para el Sr. Turell, de conocidos maestros músicos y Academias y Conservatorios.

De venta en la Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá al precio de 5 pesetas ejemplar.



lo mejor para la dentadura el frasco Ptas 3.50

## LA VIDA RELIGIOSA

Santo de hoy.—San Anacleto, papa y mártir.

Santo de mañana.—San Buenaventura, obispo y doctor.

## CULTOS

Parroquia de Santa María.—Al anochechar ejercicio de la Hora santa.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy jueves, á la hora de costumbre, ejercicio con el Señor expuesto, rosario, meditación, adoraciones al Santísimo Sacramento, letrillas y reserva.

## DIARIO DE AVISOS

Don Severo Pascual Sarañana, Alcalde constitucional de la ciudad de Alcoy.

Hago saber: Que por D. Francisco Llopis Vicens, vecino de esta población, contratista de las obras de reparación de los desperfectos causados por los últimos temporales en la carretera de esta ciudad á Bañeras, se ha solicitado de esta Alcaldía se le expida el oportuno certificado de no haberse presentado contra el mismo reclamación ninguna por daños ó perjuicios que haya ocasionado, ni jornales ó materiales que haya dejado de pagar de las mencionadas obras en este término municipal; y como para expedirle el documento que solicita, es indispensable que los vecinos de esta ciudad tengan conocimiento de dicha solicitud, por si tienen que hacer alguna reclamación, se hace público por medio del presente, para que los que se encuentren en dicho caso, las formulen ante esta Alcaldía dentro del plazo de ocho días, á contar desde el de la fecha, pues transcurrido el mismo no serán atendidas.

Alcoy 12 de Julio de 1899.

Severo Pascual.

## FONDA DE RIGAL

BAÑOS naturales y de ducha, de seis de la mañana á doce de la noche.

Precios: Un baño, una peseta.—Abono de nueve baños, pago adelantado, siete pesetas.—Baños medicinales, precios convencionales.

## CAFE DE RIGAL

Limonadas, Cervezas y Sifones

Precios á domicilio: Limonadas, 1'15 pesetas docena.—Cervezas, 2'25 pesetas docena.—Sifones, 0'25 pesetas uno.—Dejando en depósito 3 pesetas por sifón y 0'25 por botella hasta la devolución de los cascos.

## MARTÍNEZ

MÉDICO DENTISTA

POLAVIEJA, 11 Y 13, PRINCIPAL

## BAUTISTA ROMEU

DEPÓSITO DE LICORES

San Lorenzo, 11, 13 y 15

## De interés para las señoras

Batistas estampadas á 15, 20 y 25 céntimos. Piqué blancos labrados, los de una peseta á 60 céntimos. Y todos los artículos de la presente temporada, se realizan con sorprendente rebaja de precios, muchos de ellos por la mitad de su valor, en la Tienda de *Las Columnas* frente á la Fuente del Oro.

## NODRIZA

María Llorens, viuda, de 40 años de edad, con leche de ocho meses, domiciliada en la calle del Beato Nicolás Factor (antes Cordeta) número 5, desea encontrar criatura para casa de los padres.

## TRES MIL BOTELLAS de

á litro, con tapón automático, se venden en partidas grandes y pequeñas.

Precios según la importancia del pedido.

D. Severino Gisbert, San Cristóbal 26.

## NUESTRO SERVICIO TELEGRÁFICO

INFORMACIÓN ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL SR. PUIG

Incidente ruidoso

Madrid 11 (11.45 noche).

(Recibido después de cerrada nuestra edición de ayer).

Anticipo un extracto de la sesión de hoy en el Congreso.

El Sr. Mataix interpela á casi todos los Ministros, y dice que aprovecha el «estar casi en familia» y la benevolencia con que le puedan distinguir para atreverse á hacer uso de la palabra.

A Fomento, pregunta cosas de archiveros; á Gracia y Justicia, de colocación de excedentes de Ultramar y nombramiento de jueces municipales, y á Gobernación nombramientos de alcaldes. Desea saber cuántos alcaldes se han nombrado de individuos que pertenecieran á Juntas polaviejistas.

La acometividad y estilo pintoresco del joven diputado producen regocijo y casi jolgorio en la Cámara.

El conde de Romanones se entusiasma y aplaude.

Duda el Sr. Mataix de la sinceridad de la ovación, y dice:

—No crea su señoría que eso me halaga.

El presidente del Consejo está distraído hablando con varios diputados sin escucharle, y el Sr. Mataix se ofende.

—Ya veo que el jefe del Gobierno no me escucha porque le ocupan el ánimo otros diputados.

El Presidente de la Cámara: Si su señoría no hubiera dicho que estaba en familia no le pasaría esto.

El Sr. Mataix: He estado en mi terreno, y no creo pertinente la observación de su señoría, que goza de una autoridad que le ha concedido sólo la benevolencia de la Cámara.

Toca la campanilla energicamente el Sr. García Alix, llamándole al orden, y dice que ocupa autoridad, no por benevolencia, sino por el voto de la Cámara. (Muy bien, muy bien).

Sigue hablando el Sr. Mataix, y se erce en el caso de decir que lo hace por cuenta propia.

El ministro de la Gobernación: He nombrado alcaldes á quienes he tenido por conveniente, ateniéndome á la ley y á la necesidad de que en Ayuntamientos y Diputaciones no se haga política, sino administración. (Muy bien).

Niega toda intervención en este asunto del ministro de la Guerra, quien se ha ocupado y sigue ocupándose de los grandes asuntos militares.

El Sr. Latorre (D. Luis) defiende el nombramiento de alcalde de Zaragoza en términos vehementes.

Habla otra vez el Sr. Mataix, esforzándose en demostrar que lo hace por cuenta propia.

El ministro de la Gobernación: Ya lo sé, porque su señoría tiene autoridad; pero como la malicia á lo mejor tergiversa las cosas más claras, por eso he restablecido yo la verdad de conformidad con lo que su señoría mismo dice.

## Sesiones dobles

Madrid 12 (3 tarde).

Las sesiones de seis horas empezarán hoy en el Congreso.

A pesar del discurso del Sr. Sagasta, tendrán los presupuestos oposición ruda y tenaz.

Aparte el propósito resuelto, decidido, del Sr. Canalejas de combatirlos sin tregua, y de que el Sr. Romero Robledo se proponga lo propio, hay en la minoría liberal quien desea el combate.

A su vez los republicanos también parece que quieren discutir ampliamente, y hasta los gamacistas se disponen á que no pase la obra ministerial sin su crítica.

## Al negocio

Madrid 12 (6 tarde).

«Le Petit Gironde» llama la atención del Gobierno francés acerca de la agitación carlista que se observa en San Juan de Luz, Guethary, Urruque y otros pueblos de la frontera, en los cuales muchos contrabandistas españoles estudian el modo de pasar fusiles y municiones á la montaña española.

Los empleados de la Aduana saben de estas cosas y vigilan; pero el Gobierno francés—dice el referido periódico—no puede permanecer indiferente ante semejante conspiración fraguada contra un Gobierno amigo.

## A LA EXPOSICION DE PARIS

En seis meses y con una mediana aplicación se enseña á leer, traducir y hablar el francés por un nuevo método teórico-práctico. También se enseña gramática castellana y aritmética mercantil.

Academia, San Nicolás 114, 2.º

Enseñanza á domicilio.

Dirigirse á D. José Vitoria en el punto arriba indicado.

## GABINETE DENTAL

DE LA

Srta. Doña Edelmira Agulló

Operadora y artífice.—Dentista de la facultad de medicina de Madrid.—Especialista en dentaduras artificiales por los últimos adelantos de la ciencia

Ofrece al público sus servicios en casa de su padre el acreditadísimo dentista D. Francisco Agulló, en donde tiene montado su gabinete con todos los instrumentos y aparatos más modernos que hasta el día se conocen.

POLAVIEJA, 4, PRINCIPAL.-ALCOY

## HORCHATERIA

«FIN DE SIGLO»

San Lorenzo, 15



## CORTES

### SENADO

SESION DEL DIA 10 DE JULIO DE 1899  
Se abre la sesión a las tres y media bajo la presidencia del general Martínez Campos.

Toma éste la palabra para decir que ha leído en la prensa de ayer algunas frases fuertes contra el ministro de la Guerra puestas en boca del general Ochoando, las cuales dice que de haberlas oído, le hubiera hecho llamar la atención al orador.

El Sr. Navarro Rodrigo dice haber leído en la correspondencia militar conceptos que hacen muy poco favor al Sr. ministro de la Guerra al mismo tiempo de preguntar a éste si está conforme con ellos.

El general Polanco contesta negativamente.

El Sr. Jimeno (Amalio) pregunta al señor marqués de Fidal si admitía una interpección respecto a las provisiones de las vacantes que hay en las Escuelas Normales. Se entra en el orden del día y se aprueban algunos dictámenes de carterías y ferrocarriles de importancia.

Y entrando en el orden del día el Sr. San Martín entra de lleno en la cuestión de las reformas de la segunda enseñanza y dice que cree hablar en nombre y representación de todo el profesorado de España.

Demuestra el Sr. San Martín que la enseñanza oficial, si ha de responder al espíritu y necesidades de la época, debe tener el carácter enciclopédico que predomina en las naciones más adelantadas, y por tanto, que las reformas clásicas del ministro de Fomento son, no sólo incompletas, sino contrarias a nuestro modo de ser y antiguos procedimientos educativos.

Para reforzar su argumentación, dice que en el vigente plan de estudios de segunda enseñanza en Chile, y manifiesta que de haberse implantado el proyecto de reformas del Sr. Groulard, tocaríamos ahora en la materia los más ventajosos resultados.

Sostuvo, por último, la importancia de la educación física, tan necesaria por su carácter educativo como la religiosa y se ofreció a la junta superior nombrada por el ministro para secundarle en la obra de reformas.

Con cuatro palabras, rectifica el ministro de Fomento, quien muestra sobre el banco azul y el pupitre una verdadera carga de papeles.

Rectifica el Sr. San Martín, e interviene brevemente para alusiones los Sres. Sánchez Román, García Barzanallana y duque de Veragua.

El señor conde de Esteban Collantes, que interrumpe a todo el mundo y a todas horas, continúa sin prestar atención a las advertencias del presidente.

Se da lectura a varios dictámenes y se suscribe la sesión para reunirse el Senado en sesiones.

Terminado este trámite, se reanuda la sesión cerca de las siete, levantándose pocos minutos después.

### CONGRESO

SESION DEL DIA 10 DE JULIO DE 1899  
Son las tres y veinte minutos cuando suenan los timbres. Ocupa el sillón presidencial el Sr. García Aliz y abre la sesión.

En las tribunas poco público. En el salón más diputados que otras tardes al empezar la sesión.

Sin duda el Gobierno ha rogado a sus amigos que asistan con puntualidad por si alguien de la oposición pide que se cuente el número.

En el banco ministerial se encuentran los Sres. Villaverde y Dato.

Jura el cargo de diputado el Sr. Allenda.

El Sr. Sol y Ortega anuncia una interpección sobre la colección médica obligatoria.

El ministro de la Gobernación promete contestarla cuando termine el debate del Mensaje.

Los Sres. Serra y Domínguez Pascual presentan documentos que pasan a la comisión general de presupuestos.

El marqués de Alonso Pesquera apoya una proposición de ley de interés local.

Seguidamente se entra en el orden del día.

Continúa la discusión del Mensaje y habla para contestar al Sr. Canalejas el ministro de Hacienda.

Empieza este explicando su ausencia, que se debe a sus ocupaciones en la comisión general de presupuestos y no al quebranto de su salud ministerial, como ha dicho el Sr. Romero Robledo.

Empieza afirmando que en el presupuesto del 99 el 99 se han gastado 336 millones y que el problema está en recaudar eso mismo sin aumentar el contribuyente. Que el país puede pagar esos 900 millones es

evidente y que quien lo niegue desconoce la riqueza nacional.

Recuerda que el Sr. Canalejas en una notable conferencia pública consideraba que España puede pagar 850 millones de pesetas sin gravar los intereses de la Deuda.

Pero como el orador las gravas deduce de ahí que el Sr. Canalejas está de acuerdo con él en punto a la potencia contributiva de España. Dice que nadie que sepa de estas cosas pudo pensar nunca que unos presupuestos hechos a raíz de las catástrofes pasadas podía ser menor de 900 millones.

Cita una conferencia que dió el Sr. Moret el día 14 de Mayo en la cual pedía lo mismo que el ministro de Hacienda ahora, y afirmaba que eran necesarios grandes sacrificios.

Requiere a aquel presupuesto de los 1000 millones cuando la monarquía de Julio en Francia a propósito de los cuales se dijo que ya no se vería otro más alto y se han visto muchos y cree que con este proyecto de presupuestos sucederá lo mismo, y que en años venideros a nadie parecerán exageradas las cifras que ahora aterran.

Afirma que el verdadero problema está en evitar la emigración de la riqueza contributiva y que por eso el trato de salvar esa dificultad con proyectos de ley a sí no basta.

Niega que sus presupuestos favorezcan al capitalismo y aduce en apoyo de su negación que no hay en ellos ningún impuesto sobre la riqueza agrícola, ni sobre los jornales ni los salarios inferiores a mil pesetas.

Dice que el aumento en el impuesto de Consumos tiende a que desaparezcan ciertas desigualdades en los establecimientos.

Añade que en lo relativo a la sal y a los consumos admitirá reformas cuando se discutan los proyectos.

Niega que favorezca a las grandes compañías, con las cuales sigue luchando para obligarlas a contribuir más de lo que contribuyen.

Asegura que en este presupuesto está el germen de la nivelación, sin que esto quiera decir que la nivelación se consiga en un año.

No es posible, dice, antes bien, es inconvenientísimo pedir más sacrificios a los acreedores del Estado y dice que el alza de los valores en Bolsa es la señal más indudable del acierto del Gobierno.

Habla de la necesidad de restablecer el crédito, porque así podremos tener en su día canales, caminos, puentes, marina y ejército.

Se muestra conforme con el Sr. Maura en que este es un problema común a todos los partidos y en que la actual reforma económica debe de ir acompañada de la reorganización administrativa. Pero, cree el Sr. Maura, pregunta, que esto es posible hacerlo en menos de tres meses? (Afirmativa)

El orador afirma, que ha hecho lo que ha podido; que pronto empezarán los debates de presupuestos y que pide justicia para sus proyectos aunque podría pedir indulgencia por lo difícil de su empeño.

Hasta ahora, dice, en los adelantos que se han hecho de esos debates, no he visto arborescer la justicia hasta que ha hablado el Sr. Maura.

Contesta en el discurso de éste y contesta a los principales puntos del mismo.

Rectifica el Sr. Canalejas; rectifica a su vez el ministro de Hacienda e interviene en el debate el Sr. Pradera.

Los carlistas afirman que el Sr. Pradera afirmaba la fuerza de nuestras ideas, pero nunca creímos que la proclamara un ministro de la corona, como lo hizo el Sr. Durán y Bas.

Los individuos de las minorías toman que el remedio de los males presentes está en las ideas radicales, y el Sr. Durán y Bas vuelve los ojos atrás esperando la salvación en las instituciones tradicionales.

La teoría que expuso el Sr. Durán acerca del sufragio de representación por clases, es completamente nuestra.

Compiendo los esbozos constitucionales para discurrir la lista civil; pero no me explico que deje de imponerse el impuesto sobre utilidades.

El Sr. Pi y Margall dijo que sólo hablaba a nombre del partido federal.

El regionalismo, dice, es parte de nuestro programa.

Los catalanistas más exaltados no piden la independencia de Cataluña, sino la autonomía de las regiones enlazadas por el poder central.

Los regionalistas, quieren, como los federales, que les concedan independencia para la vida interior, y un poder central que mantenga a la unidad política de todas esas regiones.

Muchas naciones que viven en el régimen federal, recorda a Suiza y a los Estados Unidos, y las verdaderas prosperas y respetadas.

Haciendo el análisis de los presupuestos, enumera lo que en varios países se paga por lista civil para deducir que la nuestra es excesiva.

Es necesario organizar el ejército y la marina en forma que no constituya una carga abrumadora.

Respecto del clero propone su supresión total. Hay que separar—añade—la Iglesia del Estado.

Interviene en el debate el Sr. Sagasta. Empezó diciendo que entraba con pena en el debate.

El Gobierno nos trae, no sólo el problema económico, que es muy suficiente, sino que nos trae cuestiones políticas y jurídicas que envuelven graves gérmenes de discordia.

Conquistadas ya todas las libertades, creía yo—dijo—que los gobiernos sólo debían dedicarse al fomento de la agricultura y de la riqueza del país.

Debemos terminar este debate y empezar la discusión de esos presupuestos que, por modo tan hondo han impresionado al país.

Combate los procedimientos electorales del Gobierno.

El partido liberal no se opone a que tengamos un ejército bien organizado, a que se fortifiquen nuestras fronteras y a que tengamos buenos barcos, pero todo esto en la medida conveniente.

Esos presupuestos no tienen nada de regeneradores. No establece economías, no modifica nada, no modifica los servicios de la administración, no señala ninguna reforma económica.

Reconozco que el Sr. Villaverde se ha animado de los mejores deseos; pero se ha empeñado en una obra imposible.

La base de nuestra regeneración debe ser la reorganización completa de la administración.

Tenemos que andar muy depauperados para quedarnos definitivamente a la zaga de los demás países.

Destinamos la mayor cantidad posible a obras públicas.

Sólo con el arreglo de la Deuda y la supresión de las amortizaciones se obtienen 150 millones de economías.

Respecto a las ideas expuestas por el ministro de Gracia y Justicia dice que son más típicas.

El Gobierno debe reconstituirse de tal forma que no sea peligrosa para la libertad resucitando cuestiones políticas. Para las cuestiones económicas encaminadas a liquidar la Hacienda española, fomentando la riqueza nacional, puede el Gobierno contar con nuestro concurso.

En nombre de la minoría republicana pronunció el Sr. Muro un largo discurso.

Su tema principal fue el demostrar la necesidad que hay de abrir una información parlamentaria acerca de lo ocurrido en la guerra de Cuba, y principalmente en la rendición de Santiago de Cuba.

Para alusiones pronuncia breves frases el general Pando, sosteniendo que en Cuba se entregaron doscientos mil hombres que tenían recursos para seguir guerreando y que estaban seguros del triunfo.

El Sr. Linares Rivas, presidente de la comisión del Mensaje, dice que se halla incondicionalmente sumado con el Gobierno.

Se levanta el Sr. Silveira para hacer el discurso resumen del debate.

El resultado de este debate—dice—es altamente satisfactorio para todo buen español, pues nadie regatea sacrificios para regenerarnos. Los proyectos de este Gobierno se modificarán según demande la opinión.

Reconozco que en el discurso del Sr. Sol y Ortega palpitan testimonios de amor a la patria. Unicamente mediante la paz podremos rescatarnos de esas servidumbres extranjeras que señalaba el Sr. Sol y Ortega.

De tal modo reconozco que es urgente necesidad la reorganización económica y administrativa, que en breve tendrá el Congreso que constituirse en función permanente.

Cuento al discurso del Sr. Pi y Margall, le diré que hago inmensos sacrificios por salvar a los prisioneros de Filipinas.

Respecto a la revisión del proceso de Montjuich, está resuelta la cuestión jurisdiccional, y se ha entregado la revisión a tribunales que ofrecen toda clase de garantías.

Se muestra conforme en líneas generales con el discurso del Sr. Sagasta. Hay que sostener un ejército y una armada. Ambos estamos conformes.

Yo añado que toda reforma política o administrativa que acomete este Gobierno se fundamentará en la esencia de la legalidad común, creada afortunadamente en España. Nada de reacción.

Termina elogiando a la mayoría que, sin obtener—dice—las ventajas que obtuvieron otras mayorías, se apresta a toda clase de sacrificios.

Rectifica brevemente el Sr. Pi y Margall, para afirmar que ninguna nación de Europa tiene las condiciones de España para el federalismo, puesto que aquí existen provincias que tienen distintas lenguas y distintas leyes.

El Sr. Navarro Reyterer manifiesta que la minoría tuenista votará el Mensaje, conservando su libertad de acción.

Puesto a votación el Mensaje es aprobado por 176 votos contra 100.

Acto seguido se levanta la sesión. Han las diez y cinco minutos de la noche.

## CHOQUE DE TRENES

### Heridos y contusos

Alcázar 10.—Ha ocurrido un espantoso choque de trenes en el apeadero de Mata Verde.

La causa ha sido una equivocación del guardaguja, que confundió la manobra, lanzando el tren correo que salió anoche de Madrid para Valencia contra otro de mercancías parado en el apartadero.

El siniestro ocurrió a las tres y media de la madrugada.

El maquinista y el fogonero, viendo el peligro, pusieron el freno automático y se arrojaron a la vía.

Lo mismo hicieron los del tren de mercancías.

La escena fue horrorosa y la confusión grande.

La guardia civil y los pasajeros auxiliares heridos, que son nueve.

Hay además muchos contusos.

Las máquinas quedaron empujadas, y el tender del tren de mercancías hundido en el suelo.

La vía, destruida en un gran tramo.

Los primeros vagones del tren de mercancías quedaron destruidos.

Fueron recogidos sobre los rails, con gran conexión, el maquinista Pablo Delgado y el fogonero Francisco González.

Fueron extraídos del furgón los obreros Francisco Herrero y Martín Tebar, uno de ellos gravemente herido.

Los coches del tren correo quedaron desmontados por la sacudida.

Entre los viajeros heridos figuran D. Ricardo Bayona, D. Juan Prieto y tres más.

Están contusos la mayor parte de los pasajeros.

El guardia agujas, causa del siniestro, se ha fugado.

Todos los pasajeros han echado pie a tierra después del primer momento de espanto.

En medio de la vía estaban, a ambos lados del tren correo, tendidos y sin conocimiento, el maquinista y el fogonero, que entre dos parejas de la guardia civil fueron conducidos a la caseta del apeadero.

Todos los viajeros se han desviado por socorrer y auxiliar a los heridos y contusos que pasan de quince.

Costó mucho cortar la abundante empujadura que tenía; porque ni entre los pasajeros ni entre los empleados había nadie desgraciadamente, que supiera aprovecharse del botiquín que llevaba el tren.

Suerte que un estudiante de medicina que iba a vacaciones se atrevió a ejercer de facultativo.

Los pasajeros heridos lo están, por fortuna no poca consideración, gracias al movimiento de avance que con el choque hicieron todos los coches de correo sobre las respectivas plataformas.

El cura de Valencia D. Pascual Boronot no se separó ni un momento del maquinista Delgado, víctima de terrible conmoción.

**Sin médicos**

En Alcázar de San Juan se dispuso en seguida una máquina y un furgón, en donde montaron varios operarios, trasladándose al lugar del siniestro.

Llegaron a las seis y cinco minutos, pero sin un médico que auxiliase a los heridos y contusos.

Los pasajeros se lamentaban amargamente de esta omisión.

A las siete y cuarto de la mañana y precedente también de Alcázar, llegó el tren que había de conducir a los viajeros a su destino, y el médico ayudante de la empresa, que iba con el tren, se quedó en el apeadero.

Entre todos los heridos los más graves eran el obrero Francisco Herrero García y el maquinista.

También se presentó en los primeros momentos el teniente de la Guardia civil del puesto de Villarrobledo, quien mandó dar una batida por las inmediaciones para buscar al principal causante de la catástrofe.

Al pronto el segundo creyó que el que caía sobre él lo hacía por su voluntad y con intenciones criminales, y estuvo a punto de defenderse contra la supuesta agresión de una manera violenta.

Otros viajeros de primera trataron de abrir la portezuela de su departamento y la encontraron tan fuertemente encajada, que salieron y entraron de cabeza.

En una segunda se cayó una pesada maleta sobre una señora embarazada, lastimándola gravemente en el vientre.

El siniestro no ha tenido las gravísimas consecuencias que en un principio se suponían.

La línea quedó desde luego expedita por haber ocurrido el hecho en el apartadero.

Uno de los topes de la máquina 294 fue a parar a 40 metros de la vía.

Los rails quedaron hechos astillas.

Las tres parejas de la Guardia civil que iban en el tren correo se esforzaron en auxiliar a todos los viajeros.

**Un descarrilamiento**

Córdoba 10.—El tren correo ascendente de la línea de la Sierra descarriló anoche entre Espiel y Villanueva del Rey. El siniestro ocurrió después de pasar el tren la curva. El convoy se desvió cien metros, volcando por completo todo el material.

El coche correo quedó destruido, así como el malogrado conductor de la correspondencia.

Por fortuna, en el tren iban muy pocos viajeros. Algunos sufrieron ligeras contusiones.

La escasa altura del terraplén ha evitado, sin duda, una verdadera catástrofe.

Reparada la vía, se ha restablecido la circulación de los trenes.

**Choque en Lisboa**

Lisboa 10.—El tren de viajeros que procedente de Lisboa, se dirigió a Oporto, chocó anoche, a las diez y treinta, en Brado de Prata, a 114 kilómetros de esta capital, con otro tren de la misma clase, que estaba detenido en la mencionada estación, resultando un muerto y bastantes heridos, algunos de ellos de gravedad.

**Cosas varias**

**El máximo de la fuerza física**

La Gaceta Médica de Lince, publica las observaciones de un médico alemán sobre el máximo de la fuerza física.

Con un dinamómetro de su invención, este médico ha verificado 10,000 experimentos distintos.

Representando gráficamente la fuerza media de un hombre de constitución sana, se obtiene una curva casi parabólica, pero irregular, cuya cima se aproxima a los treinta y un años.

Un adulto de diecisiete años puede levantar sin dificultad un peso de 128 kilogramos; a los veinte años, su fuerza dinométrica llega a 144 kilogramos; a los treinta y uno, a 200; a los cuarenta, descendiendo a 150; a los cincuenta, a 149; y a los sesenta, a 112.

También se han hecho experimentos con los indígenas del Togoland, resultando que la fuerza muscular de los negros es próximamente igual a la de la raza blanca, contra lo que se cree generalmente.

**Las tormentas y el humo**

Entre los meteorólogos está a la orden del día la cuestión de si existe relación alguna entre la frecuencia con que las tormentas se producen sobre una ciudad y la cantidad de humo que la atmósfera de dicha ciudad contiene.

Además de la cuestión higiénica, podrían deducirse del asunto consecuencias muy interesantes bajo el punto de vista de la fisiología de los hogares.

El Sr. Kasner, de Berlín, continuando las observaciones de Arrhenius y Ehrlich, acaba de publicar cifras muy instructivas referentes a la periodicidad de las tormentas en Alemania.

Estudiando las principales ciudades industriales cuya atmósfera lanzan sin cesar penachos de humo multicolor de hornos de combustión, observa el autor que la frecuencia de las tormentas urbanas, o su probabilidad, va creciendo en general del martes al sábado de cada semana.

Las observaciones hechas durante dos períodos en Berlín, de 1880 a 1884 y de 1885 a 1891, arrojan un máximo de tormentas en sábado y un mínimo en domingo. Otras ciudades, Aix-la-Chapelle, por ejemplo, han dado idéntico resultado. De estas estadísticas se deduce fundamento suficiente para sospechar que las variaciones de la electricidad atmosférica están relacionadas con la cantidad de humo lanzada a la atmósfera.

**Los soldados de Baler**

**¿La última versión?**

Manila 10.—El destacamento de Baler llegó a las nuevas Calas.

Después de 837 días de sitio capital heroicamente. Americanos y filipinos le han rendido honores de guerra.



Los filipinos le han obsequiado con un banquete.

Muchos extranjeros han hecho donativos a los soldados.

Los españoles felicitan con entusiasmo a los héroes españoles, dignos de la admiración universal.

El cablegrama del general Jaramillo y el que antecede a estas líneas aclaran y resuelven por completo la incógnita de Baler.

Triste cosa es decirlo. Entre lo heroico y lo punible, se han inclinado mucho más los ánimos a lo segundo, infiriéndose al destacamento de Baler una injuria.

No era, ciertamente, para tranquilizar los ánimos aquel cablegrama en que el general Ríos participaba al señor ministro de la Guerra que creía conocer las verdaderas causas de la resistencia del destacamento a cumplir órdenes superiores, y que ya las comunicaría oralmente una vez de regreso en la Península.

Llegó el capitán general de Filipinas, y pronto fueron públicas sus explicaciones.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

Ignoramos si el general Ríos ha hecho, realmente, tales declaraciones; lo que sí podemos asegurar es que los corresponsales le atribuyeron esta versión, sin que luego la vieramos rectificada.

Grande ha sido nuestro asombro y nuestra satisfacción al leer el cablegrama del general Jaramillo y el que transmitió el presidente de Casino Español de Manila.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

Ignoramos si el general Ríos ha hecho, realmente, tales declaraciones; lo que sí podemos asegurar es que los corresponsales le atribuyeron esta versión, sin que luego la vieramos rectificada.

Grande ha sido nuestro asombro y nuestra satisfacción al leer el cablegrama del general Jaramillo y el que transmitió el presidente de Casino Español de Manila.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

Ignoramos si el general Ríos ha hecho, realmente, tales declaraciones; lo que sí podemos asegurar es que los corresponsales le atribuyeron esta versión, sin que luego la vieramos rectificada.

Grande ha sido nuestro asombro y nuestra satisfacción al leer el cablegrama del general Jaramillo y el que transmitió el presidente de Casino Español de Manila.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

Ignoramos si el general Ríos ha hecho, realmente, tales declaraciones; lo que sí podemos asegurar es que los corresponsales le atribuyeron esta versión, sin que luego la vieramos rectificada.

Grande ha sido nuestro asombro y nuestra satisfacción al leer el cablegrama del general Jaramillo y el que transmitió el presidente de Casino Español de Manila.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

Ignoramos si el general Ríos ha hecho, realmente, tales declaraciones; lo que sí podemos asegurar es que los corresponsales le atribuyeron esta versión, sin que luego la vieramos rectificada.

Grande ha sido nuestro asombro y nuestra satisfacción al leer el cablegrama del general Jaramillo y el que transmitió el presidente de Casino Español de Manila.

Los soldados de Baler habían asesinado al capitán Las Morenas y al teniente Alonso; en el crimen se mezclaba, para mayor deshonra, una cierta cantidad de 3.00 duros.

# Coruña

## EL MEJOR

Nuestro corresponsal en la Coruña, nos escribe lo siguiente acerca de su llegada a aquel puerto de la escuadra francesa:

Se compone la escuadra de los buques siguientes: «Formidable», (capitana), «Amiral Duperré», «Amiral Baudin», «Devastation», «Courbet», «Redoubtable», «Dupuy de Lôme», «Bruis», «Catinat», «Fleuras», «Aquilón», «Lancée», «Mangini», «Cassini», «Surcouf», «Le Buranda».

La manda el vicealmirante Sallandrouze de Lamornaix, siendo segundo jefe el conde de Aubry de la Nôe.

Parte de los buques quedarán en un puerto denominado Camarinas llegando aquí a las siete.

La capitana saludó a la plaza con 21 cañonazos. Le contestó la batería de artillería situada bajo el arjido de San Carlos. El castillo de San Antonio izó bandera.

El comandante de marina Sr. Porell, acudió a bordo. Lo verificaron el cónsul francés y otras entidades.

Preparanse grandes fiestas. Habrá toros, por las cuadrillas Benarillo y Mijangos.

La escuadra, desde el puerto de Villa García, donde se hallaba, hasta esta, hizo su travesía sin novedad, aunque no fué el tiempo todo lo apacible que era de desear.

La escuadra hará un viaje al Parol. De allí marchará a Brest. El martes próximo abandonará nuestros puertos.

El almirante M. Sallandrouze de Lamornaix vino a tierra y se dirigió primero al palacio de la Capitanía general. Allí le hizo los honores de ordenanza una compañía con bandera y música que tocó la Marsellesa. El Sr. Albanedo (capitán general interino), le recibió con frases de cariño y afecto.

Después se dirigió el almirante al Gobierno de la provincia y audiencia, cumplimentando ambas entidades que le de volveron la visita. Hizo salvas.

El Ayuntamiento en corporación concurrió a bordo. Se pronunciaron discursos.

En el Relleno (paseo público) hubo iluminación. Están invitados para asistir a la corrida de toros que tendrá efecto mañana, el almirante y oficialidad. Esta noche doncurrán al teatro.

La guardia municipal y la policía visten de gala. En todos los edificios públicos ondea el pabellón nacional.

En varios edificios particulares o de reunión y recreo, véanse lucir banderas francesas y elegantes iluminaciones.

Muchos son los jefes, oficiales y tropa que desembarcarán. A la tropa de la guarnición se le amplió la hora de la lista hasta las once de la noche.

Hace días y con motivo de la huelga, se hallan reconcentradas fuerzas de la Guardia civil de varios puestos. Se alojan en el antiguo Cuartel de Santo Domingo.

Cuando los sucesos de Zaragoza, Barcelona y otros puntos, aquí cundió también algún disgusto, pero no llegó a vías de hecho; desde entonces se tomaron precauciones para restablecer la tranquilidad, caso de llegar a alterarse.

Los carpinteros piden una peseta más de aumento de sueldo sobre el que actualmente disfrutan; los maestros de obra se niegan a dársela; ambas partes persisten en su actitud y se aquí los trabajos paralizados.

La huelga es pacífica. El orden inalterable.

Coruña, 8 Julio 1899.

## Notas políticas

Ayer se daba por terminada la cuestión Polveja. Oshando en vista de las explicaciones del general Martínez Campos en el Senado.

Una comisión compuesta del marqués de Valdecañas, D. Joaquín Madolle y los señores y diputados por Málaga, entregaron ayer al presidente del Congreso copia del mensaje que la Liga de contribuyentes de aquella provincia eleva a las Cortes.

Parece que las economías que se introducirán en el presupuesto de Guerra consistirán en suprimir el aumento en los regimientos de caballería del Norte, rebajar la cifra presupuesta para los establecimientos de cría caballar, suspender el aumento de clases en los regimientos de infantería y suprimir el aumento al clero castrense.

La comisión de presupuestos se reunió ayer en el Congreso, asistiendo el ministro de Hacienda, ocupándose del orden de los debates próximos y del proyecto de exportación sobre los minerales. Sobre este último, nada se resolvió en definitiva.

Los proyectos de Hacienda comenzarán a discutirse por el día de las deudas.

En la entrevista que ha tenido la Reina con el general Ríos, que acaba de llegar de Filipinas, S. M. le ha hecho varias preguntas relacionadas con el Archipiélago, a las que ha contestado cumplidamente.

No se explica el último gobernador de Filipinas como el día 2 se rindió la guarnición de Baler, puesto que el día anterior envió un ayudante suyo con orden de que se rindiera a lo que se negaron aquellos en absoluto.

## Noticias de Filipinas

### Por los prisioneros

También se recibieron ayer noticias de Manila en el ministerio de Marina.

A dicha capital ha llegado un cabo de infantería de marines participando el fallecimiento del capitán D. Luis García Sánchez, que estaba prisionero de los tagalos.

Otras noticias dicen que los comisarios españoles han terminado sus negociaciones con Aguinaldo, el cual se ha negado a devolver los prisioneros militares, pero ha accedido a poner en libertad veinte prisioneros civiles.

### Filipinos armados

Los españoles que han llegado a Manila aseguran que muchos militares de filipinos, bien armados y perfectamente organizados, se hallan acampados en los alrededores de San Fernando.

Los regimientos americanos de voluntarios destinados a Filipinas son del 26 al 35, ambos inclusivos.

### A peso de oro

Las últimas noticias de Filipinas aúsan cambio de procedimiento en la guerra que los Estados Unidos hacen a los tagalos. Cansados de luchar contra las armas, tratan de comprarlas, y pagan por cada una de ellas que sea acompañada de la sumisión del que la usa, treinta pesos oro.

Los yankees ofrecen además conceder la formación de un gobierno con autonomía propia, para lograr la adhesión del pueblo indígena.

Por último, la Audiencia de Manila, presidida por el abogado filipino Arellano, funciona ya con personal del país y americano.

### Felicitación de Agoncillo

El Comité filipino de Manila, por encargo hecho desde París por el Sr. Agoncillo, felicitó ayer al Sr. Romero Robledo en nombre de aquél y de todos los comités filipinos de Europa, por su discurso pronunciado en el Congreso y por las palabras de elogio que tributo a los combatientes filipinos contra los yankees.

### Alarma infundada

Barcelona 11.—El cónsul francés en esta población ha visitado la redacción del «Diario Mercantil» para comprobar los rumores propagados de que algunos elementos de esta localidad intentaban una manifestación anexionista a Francia con motivo de la llegada de la escuadra francesa.

El cónsul ha dicho que la amistad de Francia a España es grande y sincera, y que si el gobierno de la república supiese que la llegada de la escuadra al puerto de Barcelona hubiera de servir de pretexto a manifestaciones hostiles en su fondo a España, la escuadra no vendría.

El funcionario francés ha podido adquirir el convencimiento de que solamente enatro discursos y cuatro malvados han podido pensar en semejante cosa.

### Contra los consumos

Madrid 10.—Ayer tarde, en virtud de la gran excitación de los ánimos, organizó una manifestación que, al grito de «¡abajo los consumos!», destruyó las casetas, arrojando al río cientos de objetos y documentación que se hallaban en ellas.

También intentaron los manifestantes que mar la administración, llegando hasta rociar las puertas con petróleo; pero en el instante de

ir a prenderles fuego, apareció la guardia civil, disolviendo a los manifestantes.

Aprovechando este desorden, los matuteros hicieron su agosto.

Durante todo el día siguió la manifestación, aunque cada vez menos exaltada; sin embargo, temese que esta tarde, al salir los obreros de las fábricas, se reproduzca el tumulto.

El señor ministro de Hacienda ha tenido la bondad, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar del proyecto de presupuestos generales del Estado para el año económico de 1899-900.

Visitara ayer mañana a S. M. la Reina los generales Cerreyra y Macías.

Este último irá a despedirse, pues sale para Andalucía, de donde regresará en seguida para trasladarse a Burgos.

Por ahora parece ser que seguirá al frente del sexto cuerpo de ejército.

Ayer se dijo que el jefe de la policía judicial de Barcelona, Sr. Portas, será en breve trasladado a otra provincia.

Se ha constituido una agrupación política, titulada Club autonomista catalán.

Una pobre señora de cincuenta y siete años de edad, llamada Petra Martín Barzal, tuvo ayer la desgracia de caerse de un tranvía en la calle de la Montera, produciéndose confusiones de alguna consideración.

Sofía 10.—Recíbense noticias de una fuerte tormenta que ha descargado en Casidicheras, causando grandes destrozos.

Un rayo mató a los señores Hilario Cerniello y Feliciano Payó e hirió gravemente a Evaristo Lindo.

La tormenta se extendió a varios pueblos que han sufrido grandes pérdidas.

Miguel Checa se encontraba en la madrugada de ayer agradablemente entretenido propiando una monumental paliza a una pobre mujer en la Glorieta de Atocha.

A los gritos de la infeliz acudieron tres guardias de seguridad intentando detener al apaleador, pero éste se volvió contra ellos, mortificando en un brazo y rompiéndole la guerra a la guardia Vicente Altozano, el que fué curado en la Casa de socorro.

Reducido por una lesión en el Checa fué conducido convenientemente al Hospital, y puesto a disposición del juzgado.

En la madrugada de ayer se suicidó en su domicilio un corredor del Mercado de la Cebada, llamado José Barmejo, de veintiséis años.

Para lograr su propósito se disparó un tiro en la región temporal derecha, quedando muerto en el acto.

En la Casa de Socorro del distrito del Hospital, fué curado ayer mañana de una herida en la frente y otras lesiones, un niño de seis años de edad, llamado Rafael Heredia, habitante en la calle de Santa Isabel, núm. 43.

Según manifestación de los padres, aquél se había causado las erosiones referidas al caerse de un banco.

Hoy ha firmado S. M. la Reina los siguientes decretos:

Nombrando al juez de Madrid, en comisión, D. Juan Vázquez presidente de Sala de la Audiencia de Granada.

Nombrando fiscal de Lérida al Sr. Vidal.

Un indulto de pena de muerte acordado en el último Consejo de ministros.

telegramas de San Petersburgo, que el czar tiene decidido emprender un largo viaje por Europa durante el próximo invierno.

El principal y casi único objeto del viaje es el de visitar los más importantes fuertes militares de todas las naciones.

La cuestión monetaria en la India. La comisión parlamentaria designada para regular la circulación monetaria en la India ha terminado su informe acordando por unanimidad que rija el patrón del oro en la India.

La libra esterlina será en lo sucesivo la moneda legal.

La rupia (moneda del país) continuará circulando transitoriamente.

Londres 10.—Telegrafan de Suez esta madrugada, que un vapor mercante inglés, llamado «Ducador», que procedente de Calcuta se dirige a Liverpool, ha llegado a dicho puerto con dos personas atacadas de peste bubónica y otros tres casos sospechosos.

La noticia produce viva sensación, sobre todo en vista de la oposición que las autoridades inglesas al sistema cuarentenario.

Enterrados vivos. Según telegrama de la ciudad del Cabo (Capetown), en las minas de Jagerfontein han quedado sepultados varios trabajadores indígenas por efecto de un desprendimiento de tierras.

No se ha interrumpido, sin embargo, el trabajo en la mina donde ha ocurrido la catástrofe.

León y Casillo reflejados. Paris 10.—Estos días está recibiendo el empujador de España, Sr. León y Castillo, numerosas felicitaciones de las Cámaras de Comercio de la Península y de los importadores de vino en Francia, por el éxito que ha obtenido el distinguido diplomático en sus gestiones para modificar el régimen aduanero de los vinos muy proyectados de yeso y de sal.

Proyectiles condenados. Londres 10.—Contestando en la Cámara de diputados una pregunta, el subsecretario del ministerio de la Guerra ha declarado cierta la noticia, de que la Conferencia de la paz ha condenado el empleo de los mortíferos proyectiles llamados balas «gun dum».

Los diputados irlandeses protestaron contra el proceder de los militares ingleses y provocaron un tumulto parlamentario, a que el presidente puso término, llamando al orden a los laboristas.

El hermano segundo del Czar. Londres 10.—Un despacho urgente de San Petersburgo recibido en esta capital anuncia el fallecimiento del czarévitch Jorge.

Recepciones en el Vaticano. Roma 10.—Su Santidad León XIII ha recibido hoy colectivamente a los obispos de la América latina, felicitándoles por el término feliz de su Concilio.

## FONDOS PUBLICOS

	Del 8	Del 10
4 0/0 PERPETUO INTERIOR		
Fin corriente	62 25	62 65
Idem fin próximo	62 00	62 00
Serie E de 50.000 pts. nominal	62 40	62 80
D. de 25.000 »	62 50	62 85
D. de 12.500 »	62 50	62 85
C. de 5.000 »	63 00	63 15
B. de 2.500 »	63 20	63 35
A. de 1.000 »	63 20	63 30
G y H. de 100 y 200 »	63 10	63 30
En diferentes series	63 16	63 30
4 0/0 PERPETUO EXTERIOR		
Serie F. de 24.000 pts. nominal	68 20	68 75
E. de 12.000 »	68 00	68 50
D. de 6.000 »	68 00	68 50
C. de 3.000 »	68 00	68 50
B. de 2.000 »	68 00	68 50
A. de 1.000 »	68 40	68 75
G y H. de 100 y 200 »	68 70	69 10
En diferentes series	68 20	68 75
Partido de 50.000 pts. nominal	68 00	68 50
Id. de 100.000 »	68 00	68 50
Id. de 200.000 »	68 00	68 50
Id. de 400.000 »	68 00	68 50
Id. de 800.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 6.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 12.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 25.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 51.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 102.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 204.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 409.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 819.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.638.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.276.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 6.553.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 13.107.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 26.214.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 52.428.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 104.857.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 209.715.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 419.430.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 838.860.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.677.721.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.355.443.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 6.710.886.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 13.421.772.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 26.843.545.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 53.687.091.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 107.374.182.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 214.748.364.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 429.496.729.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 858.993.459.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.717.986.918.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.435.973.836.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 6.871.947.673.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 13.743.895.347.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 27.487.790.694.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 54.975.581.388.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 109.951.162.777.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 219.902.325.555.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 439.804.651.110.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 879.609.302.220.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.759.218.604.441.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.518.437.208.883.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 7.036.874.417.766.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 14.073.748.835.532.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 28.147.497.671.065.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 56.294.995.342.131.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 112.589.990.684.262.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 225.179.981.368.524.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 450.359.962.737.049.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 900.719.925.474.099.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 1.801.439.850.948.198.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 3.602.879.701.896.396.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 7.205.759.403.792.793.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 14.411.518.807.585.587.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 28.823.037.615.171.174.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 57.646.075.230.342.348.800.000 »	68 00	68 50
Id. de 115.292.150.460.684.697.600.000 »	68 00	68 50
Id. de 230.584.300.921.369.395.200.000 »	68 00	68 50
Id. de 461.168.601.842.738.790.400.000 »	68 00	68 50
Id. de 922.337.203.6		



Á LAS SEÑORAS BELLEZA

PREPARADOS Dr. WOSMARE LULAIN, EE. UU., para

No se confundan estas preparaciones fundadas en el conocimiento médico de la piel y de los órganos á que se aplican, con las que la ignorante especulación mercantil expende para el tocador, y son causa la mayoría de las veces de la destrucción de la belleza y otras dolencias más graves de efectos irremediables.

**Pomada Estimulante** para desarrollo y endurecimiento de los pechos, hombros para escote, 11 pías.—**Crema natural**, tesoro del cutis, 15 pías.—**Crema con blanco** para blanquear, color perfecto al natural, graduándose á placer, 20 pías.—**Crema arrugas**, pliegues de la piel, de la frente, patas de gallo, 30 pías.—**Pomada Regeneradora**, crecimiento y lozanía del pelo, cejas, pestañas, 12 pías.—**Jabón**, supremacía á todos, 6 pías.—**Flores y Elixir dentífrico**, 6 pías.—**Alquitran-quin**, limpieza del cabello, 6 pías.—**Cosmético natural** (negro, castaño y rubio obscuro), uso secreto, facilidad (5 minutos), sin manchar la piel ni la ropa (duración del tinte), 15 pías.—**Colonia extra** para tocador, 6 pías.—**Flores cutáneas** (sin rival), dan á la piel la brillantez y frescura de la juventud, 10 pías. Hay preparados para reducir el viente, darle tersura, corregir su caída y pliegues, para las pecas y manchas de la piel (antojos), cicatrices de las viruelas y otros para uso en órganos resservadísimos de imposible detalle por pertenecer á la higiene secreta que tanto debe interesar á las señoras, si desean conservar su imperio constante sobre el hombre, cadena de flores cimentada no sólo en sus cualidades morales, sino en el encanto de sus gracias naturales y con sutiles formas. Esterilidad, falta y desarreglo menstrual, malos servicios, histérisms, etc. Consulta reservadísima por carta dirigiéndose al Doctor Wosmare. Su representación en España, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Prospectos gratis pidiéndolos á La Avispa, Alcalá 23, pral. Madrid, la que, para evitar falsificaciones dañinas, y seguridad en las señoras de que usan los legítimos Productos Wosmare, los envía por correo certificado, remitiéndole su valor en libranza ó sellos, y prospectos enviando 20 céntimos para su franco.

NO MÁS SORDOS

EN 300 CASOS, 300 CURACIONES  
CURA GRATA SIN OPERAR LA SORDERA  
ZUMBIDOS, FLUJOS y todas las enfermedades de los OÍDOS  
En 300 enfermos, 300 curas. CONTRASORDERA THOMPSON  
Venta boticas y Gabinete Médico-Americano, Alcalá, 23, 1.ª, MADRID. Proceso español. Consultas gratis y por carta de fuera. Ya correo por valor sellos ó libranza, remitidos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid.

Dispepsias, Gastralgias, Dolores, Flatos, Disenterias, Malas digestiones, Inapetencia, Vómitos, Extremismos, Vientos, Catarras, Diarreas, Bilia, Debilidad, Ardores, etc.

ESTOMAGO

Alivio instantáneo (diez minutos) y cura infalible con el Digestivo Herrera, 4 pías. caja en boticas y droguerías acreditadas y se envía por correo, remitiendo 4 pesetas en libranza ó sellos al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid, y se contesta gratis á las consultas por escrito ó personalmente. (Este preparado supera á todos por su eficacia y rápido alivio.)

MALES NERVIOSOS

Por crónicos y rebeldes que sean curan con las PERLAS KOCH, á 3 pesetas caja en boticas y en MADRID, ALCALÁ, 23, 1.ª. Consulta gratis y por carta en el Gabinete Médico-Americano. El mayor adelanto médico de este siglo. Infalible siempre. Dolores nerviosos en la cabeza, pecho, brazos, estómago, brazos, piernas, vértigos, mareos, desvanecimientos, neurastenia, insomnio, hipocondría, histerismo, falta de memoria, epilepsia, cansancio cerebral, etc.

EL MATADOLOR, preparado americano, calma á la primera fricción los más agudos dolores REUMÁTICOS, INFLAMATORIOS, NERVIOSOS y GOTOSOS

REUMA, GOTA, NEURALGIAS

NO HAY DOLOR

El Matador es un precioso bálsamo usado por los indios y cazadores americanos que siempre alivia. Se vende en todas las buenas boticas y droguerías de España. Al precio de 2 pías. frasco. Consulta gratis por carta al Dr. Herrera, especialista, Alcalá, 23, 1.ª, Madrid. Se envía por correo certificado, el Matador (Pain Kallier) á todas partes, enviando 10 reales en sellos.

CLÍNICA DENTAL del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años, para las dentaduras de níquel y de aluminio dorado, las más higiénicas, cómodas, ligeras, fuertes y baratas.

Dientes de cauchú (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En níquel ó aluminio (patentes), desde 10. En oro desde 20. Dentaduras completas en cauchú, 100; sistema antiguo en níquel ó aluminio desde 200; en oro desde 500. Empastes desde 5; amalgamaciones desde 10; orificaciones desde 20.

**Coralina.**—Polvo de Coral esterilizado; recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver su blancura primitiva. Precio 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.

**Mento-piretrina.**—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movidos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el babeo de los niños.

Horas de consulta de 9 de la mañana á 7 de la tarde; de 9 á 10 y media gratis á los pobres. Se consulta por carta.

Madrid, Arenal, 1.  
GUARDIA MÉDICA PERMANENTE

EL MEJOR REGULADOR DEL ESTÓMAGO MAGNESIA FORMIGUERA

ATEMPERANTE + DIGESTIVA + ANTIBILIOSA + LAXANTE

Cura las acedias, indigestiones y mareos, regulariza el estómago, excita el apetito, despeja la cabeza, disipa la hipocondría y evita las digestiones difíciles.

Por sus inmejorables propiedades, nuestra Magnesia se ha conquistado desde hace más de cuarenta años, el primer puesto entre sus similares nacionales y extranjeras. Todas las familias deben tener un frasco para casos imprevistos de indisposiciones digestivas.

Véndese en las principales Farmacias  
Al por mayor, Sociedad Farmacéutica Española.—BARCELONA

SE VENDE EN TODAS LAS FARMACIAS

**BIBLIOTECA DEL HERALDO DE ALCOY SIN MADRE**, novela por HUGO CONWAY, encuadernada en rústica—Una peseta.

SE CURAN CON EL BRAGUERO TORTOSA

NO MAS HERNIAS



Este aparato ha resuelto todas las dificultades y peligros que consigo la curación de la hernia inguinal. Nada de operaciones quirúrgicas. La fuerza del resorte es proporcional á la necesidad que ha de cumplir el aparato, según la forma de la hernia, edad del enfermo y todas las demás circunstancias. Padece quien quiere padecer, pues la curación es segura, y en su ba de ello se regala el aparato á quien no le sirva.

NUEVA ESPECIALIDAD

La última palabra en vendajes umbilicales para las señoras. Presión á voluntad, sin muelles fijos y sin que causen ningún género molestias. Aparatos para los niños de tierna edad, comodidad completa y curación radical. Avisa á sus numerosos clientes que tan sólo permanecerá en Valencia desde el 28 de cada mes hasta el 4 del entrante y en Onteniente desde el 6 de cada mes hasta el 27 del mismo.

DOMICILIO.—Valencia. Calle de Quevedo 35, principal izquierda.—Onteniente. Mayans, 34.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SÁNDALO PIZÁ MIL PESETAS



al que presente Cápsulas de sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888, Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicamente aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y reconocidos prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventaja sobre todos sus similares.—Frasco. 14 rs.

NO FIARSE DE IMITACIONES. PEDID

NERVIOS CURACIÓN segura de las enfermedades NERVIOSAS

tomando el acreditado elixir polibromurado Bertrán. 111 años de gran éxito! Producto único en España, para curar la epilepsia (mal de San Pau), histerismo, baile de San Vito, neuralgias rebeldes, migraña, palpitaciones de corazón, vértigos, temblores, agitación nocturna, desvanecimientos, insomnios, asma y demás accidentes nerviosos. —Venta en Barcelona: Farmacia Bertrán, plaza de Junqueras, número 2.—En Valencia: Farmacia del Dr. Costas, Sombrereria 5.

ELIXIR DE GUAYACOL DEL DR. TORRENS

PRIMER PREPARADO DE GUAYACOL EN FORMA DE ELIXIR

Medicamento heroico para la curación de la TISIS PULMONAR. De resultados seguros para combatir las Toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarras de los bronquios, resfriados antiguos, etc.—Muy útil en la convalecencia de la pulmonía.—En la inmensa mayoría de casos basta consumir solo UNO ó DOS frascos para alcanzar la COMPLETA CURACION. Los resultados son todavía mucho más rápidos si se emplea este preparado para la curación de un SIMPLE RESFRIADO ó CATARRO.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» vistas numerosas decepciones de planes terapéuticos racionalmente dirigidos á combatir la tuberculosis pulmonar crónica, ha sido especialmente el objeto de mis observaciones, sorprendiéndome con inusitada satisfacción los rápidos y poderosísimos efectos favorables que con su empleo obtuve.—Dr. J. Luis Vidal.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» debido á su preparación especial, es el mejor remedio de la tuberculosis, pues sin duda alguna, aminora los padecimientos de los tísicos y detiene la marcha del proceso tuberculoso.—Dres. Valls, Gozalbes, Espinós, Vidal y Llobregat.

«El Elixir de Guayacol Torrens» al contrario de lo que sucede con los demás balsámicos, descongiona rápidamente el parenquima pulmonar y por ello es útil, no sólo en las pulmonías, sino en todas las bronquitis y hasta en las hiperemias del pulmón.—Dr. Valls.

«El Elixir de Guayacol Torrens,» es la mejor preparación conocida para combatir con éxito las afecciones del aparato respiratorio.—Dr. Quilis.

«El Elixir de Guayacol del Dr. Torrens,» es un preparado utilísimo en las afecciones de las vías respiratorias, y que vale la pena sea conocido de los médicos, pues puede reportarles grandes beneficios.—Dr. Luis Valls.

El éxito alcanzado con el «Elixir de Guayacol Torrens,» ha sido tan satisfactorio, que no he dudado un momento en hacerlo público y manifestárselo al Doctor Torrens.—Emilio Gozalbes, licenciado en medicina y cirugía.

Llamo la atención de los médicos y enfermos sobre la utilidad indiscutible del «Elixir de Guayacol Torrens,» en la tuberculosis, pues llena mejor la indicación morbosa que otro medicamento antiséptico pulmonar.—Francisco A. Llobregat, licenciado en medicina y cirugía.

He usado en varios casos el «Elixir de Guayacol Torrens,» en dosis de ellos en unión de otros compañeros de consulta, y siempre he obtenido brillantes resultados.—Dr. Tomás Babiera.

He obtenido muy buenos resultados en cuantos casos he empleado el «Elixir de Guayacol Torrens,» no sólo en el curso de las afecciones agudas y crónicas de las vías respiratorias, sino en la convalecencia de las mismas.—Dr. Paulino Valiente.

He ordenado infinidad de veces el «Elixir de Guayacol Torrens,» y me cabe la satisfacción de hacer público que en todas ellas he obtenido un éxito completo.—Dr. Pérez Castillo.

NOTA. Otra preparación con el mismo nombre de Elixir de Guayacol se ha hecho posteriormente, pero su composición es distinta del Elixir de Guayacol del Dr. Torrens. A la clase médica y al público dejamos la apreciación de las diferencias y el juicio que de ellos formen.

Para la venta: Farmacia del Dr. Torrens, plaza del Mercado, núm. 73, Valencia: junto á la Droguería de La Luna. En Alcoy, D. Camilo Pérez, San Lorenzo 3 y la señora Viuda de R. Alfonso, Mercado 20 y 22.

LA SALUD Á DOMICILIO—LA MARGARITA EN LOECHES

Tomando una cucharada de las de café, al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetito.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescrofulosa, arthéropática, antisifilítica, antiparasitaria y MUY RECONSTITUYENTE.—Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene LA SALUD Á DOMICILIO.—Premiada siempre la primera con diplomas, grandes medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardines, 15, bajos Madrid.—Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores, y dicen que no irritan, y es porque carecen de fuerza: la de LA MARGARITA se adapta á TODOS los estómagos, no IRRITA, y mezclándola con agua resulta aún MUY superior á las similares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.—Hecho el análisis por Mr. HARDY, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, y del minucioso reconocimiento CHES, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la más rica en sulfato sódico y magnésico que son los más poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganeso, agentes tan saludables que expresan la etiqueta de las botellas en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresan la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA, de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Julio al 15 de Setiembre. Pedir prospectos y hojas clínicas que se entregan gratis, Madrid, Jardines, 15, bajos.—Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS.

Imp. del HERALDO DE ALCOY